

DIRECCION: REDACCION Conde de Cárdenas, 18

DIARIO DE CÓRDOBA

ADMINISTRACION IMPRENTA Garcia Lovera, núm. 20

PERIODICO INDEPENDIENTE. DECAÑO DE LA PRENSA CORDOBESA

APARTADO NÚM. 30. TELÉFONO NÚM 184.

Suscripción (Pago adelantado): En Andalucía, 6 pesetas trimestre.—Resto de España, 7'50.—Extranjero, 10.—Número suelto: DIEZ céntimos.

DIARIO DE LA MAÑANA. ULTIMAS NOTICIAS DE LA MADRUGADA

FRANQUEO CONCERTADO

RECUERDOS DE OTROS DIAS

Espectáculos de Feria

Entre los espectáculos que, hace cuarenta años, se presentaban, en modestas barracas, en nuestras ferias, de las que constituían uno de los principales atractivos, y los que se exhiben en la actualidad, hay gran diferencia. Los antiguos tenían más encanto que los modernos, en los que se han impuesto, como en los teatros, el cinematógrafo y los números llamados de variedades, amén de algunos enigmas o misterios que para nadie son, pues consisten, generalmente, en combinaciones de óptica concienzudas. En la época a que se refieren estos recuerdos el espectáculo de feria predilecto del público eran los teatros. Consistían en grandes barracas, en uno de cuyos extremos levantábase un pequeño escenario, donde unos cómicos modestísimos pedían verdadero mérito por sus múltiples habilidades y laboriosidad, representaban comedias, zarzuelas y sainetes y terminaban los entreactos con bailes o juegos de prestidigitación. El anuncio de las funciones de estos teatros no carecía de originalidad; sobre el tablado construido en la parte superior de la fachada de la barraca situábase toda la compañía; las actrices con el llamativo traje de la antigua bolera, los actores transformados en murguistas. Estos representaban composiciones populares con movimientos desechados por cualquier crítica de música y cuando concluía el espectáculo llamamos descomulgado, el grito de la farandula, que entonces representaba el papel de payaso, después de desarrollarse gran cantidad de estopa encendida y arrojado luego por la boca multitud de cintas de colores, pronunciaba un pintoresco discurso, según el cual no había en el mundo cómicos tan eminentes como él de aquel teatro. El público llenaba las gradas y sillas del teatro y debía estar de acuerdo con las apreciaciones del payaso a juzgar por el calor con que aplaudía a los comediantes. Análoga aceptación que estos espectáculos tenían los cosmoramas o las vistas, como generalmente se les denominaba. En barracas más pequeñas que los teatros, a través de cristales de aumento, admirábase las ciudades más importantes de los mejores monumentos del mundo, paisajes bellísimos, escenas interesantes de naufragios, batallas y cacerías de fieras y otras con cuadros que llamaban poderosamente la atención de los espectadores. En estas barracas también había la novena cómica, consistente en unos espejos que aseguraban el rostro, alargándolo o ensanchándolo de una manera extraordinaria. Pocas personas dejaban de visitar las barracas de figuras de cera, en las que se exhibían personajes y hechos salientes de la historia y se reproducían escenas culminantes de ésta y crímenes espeluznantes. Nunca faltaban en tales galerías la He

roina de Zaragoza en el momento de disparar el cañón ni la Caridad romana, una figura de mujer alimentando con sus pechos a su padre, a través de la reja de una prisión. Los dueños de estas exposiciones no reparaban en pelillos para presentar la actualidad; cada uno de sus muñecos había representado infinidad de papeles. La que ayer fué Mariana de Pineda hoy era Higinia Balaguer y el que ayer actuó de Garibaldi hoy representaba al cura Merino. Para la grey infantil tenía un encanto insuperable las figuras de movimiento, aquellas figuritas pequeñas que, por medio de ingeniosos mecanismos, simulaban realizar múltiples operaciones. Los chiquillos pasaban horas y horas contemplando, extasiados, la vieja que hacía calceta, los negritos que trabajaban en el ingenio o las hermanas de la caridad asistiendo a los soldados heridos. Una de las mejores colecciones de estas figuras, que jamás faltaba en la feria de Nuestra Señora de la Salud, era la de Barbajolata, un verdadero artista que hacía primorosos juguetes de cristal hilado. Un modestísimo industrial de Córdoba apodado el Sogueo porque se dedicaba a la fabricación de sogas, en sus ratos de ocio confeccionó una colección de figuras de movimiento que expuso en varias ferias, la cual, no obstante ser muy pocos los muñecos y casi primitivo su mecanismo, revelaba en su autor ingenio y aptitudes para el arte de la escultura. Pero como nadie es profeta en su tierra, el público de Córdoba se movió de los autómatas del Sogueo y nunca faltaba un mal intencionado que rompiera una cuerda o una polea para dejarlos inmóviles. También abundaban entonces las exposiciones de fieras, en las que nunca faltaba el león del desierto, el tigre de Bengala, la pantera de Jaba y la serpiente de cascabel, animales nacidos, generalmente, en las jaulas de otras exposiciones. Proporcionalmente ratos de verdadero solaz a la gente sencilla y, sobre todo a los muchachos, los perros y monas amaestrados, con las escenas cómicas de un banquete y un desafío y los ejercicios gimnásticos que efectuaban, obedientes al mandato del domador. Algunos animales de estas exposiciones eran antiguos conocidos nuestros, pues los veíamos en todas las ferias, como el «feroz gorila» que, al fin quedó entre nosotros, pues figura, diseccionado, en el gabinete de Historia Natural del Instituto general y técnico. Al pueblo producía gran admiración el pez de la tina, como llamaba a la foca, cuando tocaba una especie de guitarra o lanzaba unos gruñidos que, según la tradición libre del dueño del animalucho, querían decir papa y m-m-m. Ricardo de Montis

La caseta de la Asociación de la Prensa

Ayer, durante todo el día y especialmente por la tarde y por la noche, estuvo muy concurrida la caseta de la Asociación de la Prensa; posee en la Feria. Asistieron distinguidas señoras, bellísimas señoritas y otras muchas personas significadas. Los periodistas continuaban recibiendo obsequios valiosos; últimamente se han recibido en la caseta los que siguen: doce botellas de Vermont, de los señores Fernández y Compañía; cuatro salchichones y cuatro embuchados de lomo, de don Santiago Jimena; veinticuatro medias botellas de vino, marca «Como tú», de don A. Pérez Barquero; dos botellas de Rom y dos de Vermont, de don Ricardo Alfaro; doce botellas de vino de Alvear, donadas por el representante del conde de la Cortina don Antonio del Pozo; seis botellas de Champagne, del presidente de la Diputación don José de Silva Jiménez, cinco paquetes de puros, donados por el señor Ullastres; una caja de habanos, de don José Carrillo Pérez; doce botellas de Solera, de don Francisco Salinas Diéguez; un jamón, regalo por don Antonio Alvarez Gavilán; doce botellas de arte «Lolita», de los señores Vega y Villén, y un barril de aceitunas, de los señores hijos de don José Delgado Martínez. Además los señores Tarradas dueños de la panadería Catalana y el señor marqués de la Mota de Trejo, propietario de la Frigorífica Cordobesa, envían diariamente todo el pan y el hielo que se necesita. Los señores hijos de Palomares enviaron ayer tarde una manifiesta fotografía iluminada, de la caseta, encerrada en un artístico marco.

G. YAÑEZ, PINTOR Y ESTUQUISTA

Imitación perfecta del mármol por medio del estuco. Mejor y más económico que el esmalte. Trabajo durable y de gran belleza. Precio por metro cuadrado 3'50 pesetas. Decoración al temple y al óleo en todos los estilos. — Presupuestos gratis. En la finca de Vista Hermosa pueden ver los trabajos de esta índole realizados. Para avisos, en la Droguería Central, Alfonso XIII, 1 al 7.

Todo el que compra pañeria en el METRO se ahorra muchas pesetas.

El homenaje del Magisterio al señor Enrique Barrios

La Comisión organizadora de este homenaje ha recibido las siguientes nuevas adhesiones: Doña Genoveva del Pino Valsera, directora de la Escuela Normal de Maestras de San Sebastián; don Antonio Quiñero Cobo, profesor de la Normal de Maestros de Badajoz; don Francisco de A. Vázquez Cruz, oficial de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Cáceres; don Eloy Vaquero Cantillo, don Francisco Córdoba Fuentes y don Rafael Ruiz Lorenzo, maestros de Primera Enseñanza de Córdoba; don Francisco Reyes Leña, de Gaeza (Cabra); don Migue Aragón Romero, de Lucena; doña Carmen Fabra García y doña Luisa de la Torre Benavides, de Posadas; doña Josefa Valbuena Pineda de las Infantas, de Bona; doña Magdalena Flores Revallente, de Lupión (Jaén); don Antonio Areales Romero, de Sanlúcar la Mayor (Sevilla); doña Purificación de la Cruz Cabrera, de Marmolejo (Jaén); don Antonio Villa Tejederos, de Carmona (Sevilla); doña Concepción de la Torre Benavides, de Columbela (Málaga); doña Purificación Córdoba Ramos, de Venta Quemada (Granada); doña Magdalena Rael García, de Riotinto (Huelva); don Antonio B. Rotomé Aragónes, de Villagarcía de la Torre (Badajoz); don Ramón Docas Mohedano, de Hontanaya (Cuenca); doña Dolores Pastor Iglesias, de las Cuevas (Zaragoza); don Carmelo Romero Pérez, de Cañaveral de León (Huelva); doña Carmen Higueruelo Ruiz, de Aljaraque (Huelva); don José Lama Ruiz, de Calahorra de Boedo (Palencia); don Asensio Muñoz López, de Matute (Soria); doña Antonia Escribano García-Arévalo, de Madrid; don José Rodríguez Ariza, del Turro (Granada); doña Purificación Molina Rider y don Purificación Fuentes Hidalgo, de Constantina (Sevilla); doña Francisca Jaén Morente, de Villarrubia de los Ojos (Ciudad Real); doña Rosa Cebrían Martínez, de los Marines (Huelva); doña Josefa Adamuz Mellado, de Sevilla; doña Ramona Muñoz Doncel, de San Lorenzo del Escorial (Madrid); Doña Ana Molina Porras, del Colmenar de Oreja (Madrid); doña Asunción Valverde Sánchez Aguiar, de Alcazar de San Juan (Ciudad Real); doña Julia Cruz Pérez, de Madrid; doña Julia Pellicer Mohedano, excedente; don Francis González Gálvez, de Alcalá de Guadaíra (Sevilla); y don Laureano Sigler Fernández, notario de Olvera (Cádiz), maestro de Primera Enseñanza. Como en anteriores relaciones, todos los incluidos en esta, ejerciendo fuera de aquí, son naturales de Córdoba o de pueblos de la provincia.

DE LA PROVINCIA

Los robos de caballerías

La Guardia Civil de Alcaudete (Jaén) comunicó al puesto del Carpio que en aquel término han sido detenidos dos sujetos conocidos por el Manolo y el Valeriano, como presuntos autores de un robo de caballerías cometido en la finca denominada el Soto de la Huelga, no hace mucho tiempo. Las caballerías robadas no han podido ser rescatadas, suponiéndose que los ladrones las vendieron a los pocos días de cometido el robo. Los detenidos ingresaron en la Cárcel a disposición del Juzgado de instrucción que entiende en el asunto.

Aguiñar Detención de un sospechoso

La benemérita de dicho pueblo ha detenido al vecino Manuel Guerrero Ferrández, en cuyo poder fué hallada una caballería de dudosa procedencia, producto de un cambio que hizo con el vecino de Doña Josefa José Poyato.

La gata correspondiente a la barra intervenida estaba falsificada y además, el Guerrero, al ser interrogado por los guardas incurrió en numerosas contradicciones. El detenido ingresó en la Cárcel a disposición del Juzgado de instrucción del partido.

Villaharta Intento de violación

La Guardia civil de dicho puesto ha detenido a Antonio González Torrico, como presunto autor de la violación de la hija de diez años Leoncila González Rubio. El reo uganante sujeto ha ingresado en la Cárcel a la disposición del Juzgado de instrucción del partido.

Ministerio de Cultura 2008

Montoro Caballería aparecida

En la huerta de Santa Brígida, del término municipal de Montoro, ha sido hallada una caballería mayor, ignorándose quien pueda ser su dueño. El semoviente ha sido puesto a la disposición del alcalde de dicho pueblo.

Pedro Abad Intervención de objetos robados

La benemérita del puesto de Pedro Abad ha encontrado en el lugar conocido por la Vega, de aquel término municipal, tres cajas de cartón conteniendo material eléctrico, procedente sin duda de alguno de los frecuentes robos que se cometen en los trenes. El material hallado fué depositado en el Juzgado municipal de la villa mencionada.

Baena Hurto en metálico

En dicha ciudad ha sido detenido por la Guardia civil Andrés Ruiz Gómez, que viajando en uno de los trenes que hacen el recorrido de Puente Genil a Linares, hurtó en la Estación de Lucena a un individuo un sobre conteniendo cien pesetas. El detenido viajaba sin billete en unión de otro individuo llamado Enrique García Conde, que también fué puesto a la disposición del Juzgado.

DE INTERÉS GENERAL

Es verdaderamente extraordinario el surtido de sombreros de paja que ofrece el acreditado industrial de esta plaza LUIS CRUZ, Leñados, 6. Modelos de buen gusto y precios sin competencia posible, desde 6 pesetas en adelante. Nada pierden con visitar esta casa

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

INFORMACION DE LA TARDE

MADRID

De la Presidencia

En la Presidencia del Consejo de Ministros ha recibido a los representantes de la Prensa el subsecretario de aquel departamento señor Marfil. Les dijo que el jefe del Gobierno no había despedido hoy con el Rey. Agregó que no tenía ninguna otra noticia que poderles comunicar.

El ferrocarril de Gadesa a Tarragona

El presidente del Consejo de Ministros ha sido visitado por una Comisión de los pueblos interesados en la construcción del ferrocarril de Gadesa a Tarragona. Acompañaba a la Comisión el diputado a Cortes señor Nongués y formaban parte de ella los alcaldes de los pueblos comprendidos en el trazado de la línea ferroviaria.

La cuestión de Asturias

El ministro de Trabajo ha conferenciado detenidamente con las representaciones de los patronos y obreros de Asturias que se encuentran en Madrid y con la Comisión de ingenieros encargada de proponer las bases para la resolución del conflicto minero planteado en aquella región.

La Fiesta de la Flor

Favorecida por un día espléndido, se ha celebrado la Fiesta de la Flor. No ha alcanzado tanta animación como en años anteriores, a causa de que ha coincidido con el fin de mes y el de semana, y esto ha privado de recursos a muchos funcionarios y obreros.

Estos no obstante, la recaudación ha sido muy brillante.

Bellas señoritas, ataviadas a la española, con mantillas de encaje y pañuelos de seda, han postulado por toda la ciudad, entrando en las oficinas y establecimientos y asaltando los tranvías y carruajes, además del asedio de que han hecho objeto a los transeúntes.

En la puerta de Palacio obtuvieron importante recaudación del alto personal.

Los Reyes Don Alfonso y Doña Cristina, al salir del Alcázar para asistir a la inauguración de la Exposición de dibujos organizada por la Sociedad de Amigos del Arte, fueron rodeados por una multitud de señoritas postulantes, especialmente el Soberano.

El Monarca entregaba puñados de monedas de plata que sacaba de un saquito que a tal efecto llevaba en el automóvil. Imponente gentío presenciaba la escena. Los Reyes fueron aclamados. La Infanta Doña Isabel entregó cuantas monedas de plata llevaba a prevención y tuvo que cambiar un billete de quinientas pesetas.

Exposición de Dibujos

En el Palacio de Museos y Bibliotecas se ha verificado la inauguración de la Exposición de dibujos organizada por la Sociedad de Amigos del Arte, de la que es presidente el marqués de la Torreclilla.

Comprende dibujos originales de artistas españoles o extranjeros residentes en España y abarca al período de 1.750 a 1.850.

El R. y llegó a las once y media, acompañado de la Reina Doña Cristina, los Infantes Doña Isabel y Don Ferrando, la duquesa de Talavera y el alto personal palatino.

Fuó recibido por el ministro de Instrucción pública, el director general de Bellas Artes y numerosos artistas y aristócratas. Las augustas personas examinaron de tendimiento la Exposición de dibujos y visitaron luego otras exposiciones establecidas en la parte baja del edificio de Museos y Bibliotecas.

Tanto a la entrada como a la salida, los Reyes fueron aclamados.

La pañeria del METRO ofrece novedad, garantía y economía.

MARRUECOS

Aprovisionamiento

Fuerzas de la Comandancia de Larache han efectuado el aprovisionamiento de las posiciones avanzadas, recorriendo un trayecto de cuarenta y cinco kilómetros.

Como medida de precaución, el convoy iba fuertemente protegido.

El servicio ha sido realizado sin que se registrase ninguna novedad.

Ni a la ida ni al regreso fué hostilizada la columna de aprovisionamiento.

El Ramadán

El general Sanjurjo se encuentra en el campamento de Mexerah, en el que se hallan las fuerzas musulmanas al servicio de España, a las que se les ha concedido descanso con motivo de la celebración del Ramadán.

Sumisiones

El jefe de la Comandancia de Larache celebra frecuentes reuniones con los representantes de los musulmanes de aquella zona que desean reconocer el Gobierno del Protectorado.

Muchos caballos se han presentado con sus familias, entregando armas y municiones.

LA BOLSA

Servicio telefónico del Banco Hispano Americano, correspondiente al día de ayer.

Table with 2 columns: Instrumento and Precio. Includes items like Francos cierre, Idem cambio medio, Libras cierre, etc.

NEUMATICOS NACIONAL

ORTEGA OBRERO filial de M. ARTEMAN (S. R. L. C.) Representantes exclusivos para Córdoba y su provincia. CALLE DEL ROBLEDO CORDOBA

El suceso de ayer

Riña entre gitanos en la Feria

Ayer, a las siete de la tarde, ocurrió un sangriento suceso en el campo de la Victoria. En el lugar donde se halla el ganado efectuaban el trato de una caballería varios gitanos, suscitándose entre ellos una acalorada reyerta.

Varios de los contendientes armáronse de navajas y se agredieron, degenerando la riña en una verdadera batalla campal.

Una pareja de la Guardia civil formada por Francisco Borja Mesa y Antonio Sánchez Muñoz, varios soldados de los regimientos de Sagunto y de Artillería, algunos individuos del Cuerpo de Vigilancia y de la Cruz Roja, acudieron y lograron poner fin a la contienda. En esta resultaron tres heridos que fueron conducidos a la Casa de Socorro, donde les efectuó la primera cura el médico don Celso Ortiz Megias, apreciándose les las siguientes lesiones: Manuel García Manzano, de veintiocho años, natural de Niebla, una herida contusa en el parietal derecho, de pronóstico leve; Diego García Manzano, de veintiocho años de edad, natural de la Palma del Condado, varias heridas en la cabeza y contusiones en diversas partes del cuerpo, leves; y José Jiménez Vargas, de cincuenta años, natural de la Alameda del Arzobispo, una herida punzante en la

región dorso-lumbar de pronóstico reservado.

Los dos primeros quedaron detenidos y el último pasó al Hospital de Agudos.

A Diego García se le ocuparon unas tijeras de esquilinar y una navaja.

Los demás contendientes emprendieron la fuga.

DE SOCIEDAD

Procedente de Puente Genil ha llegado a Córdoba la señora doña Carmen Muñoz, viuda de Cabello, acompañada de su hijo. — Hemos tenido el gusto de saludar en esta a nuestro querido amigo don Manuel López Ruiz, corresponsal del DIARIO en Santaella.

— Terminada con notable aprovechamiento la carrera de Profesor Mercantil en la Escuela Profesional de Comercio de Cádiz, ha regresado a Córdoba el joven don Manuel Gutiérrez Ortiz. Le felicitamos por ello, así como a su padre nuestro buen amigo don Manuel Gutiérrez Fernández, director general de La Mutual Latina.

— Procedente de Málaga ha llegado a Córdoba don Andrés Rodríguez Maldonado, padre político de nuestro querido compañero el presidente de la Asociación de la Prensa don Einaro Baro. Acompaña al señor Rodríguez su bella hija Conchita.

— También se halla en Córdoba el veterano periodista don Rafael Molero, director de la «Hoja Telegráfica y Marítima», de Málaga.

La feria de la Salud

El mercado de ganado

Ayer hubo en el mercado más ganado de todas clases que el primer día de Feria. Notóse gran animación y se concertaron varios tratos, pero ninguno se ultimó en definitiva.

He aquí los precios de algunas clases de ganados.

Novillos de dos años, de 425 pesetas a 500.

De tres años, de 600 a 700.

Toros, de 700 a 900.

Bueyes, de 600 a 700.

Mulas, de 1.500 a 1.750.

Cerdos, de 22 a 25 arroba los lechones; los primales se han pagado algo más caros.

Caballar: yeguas, de 750 a 1.000, y los potros de 1.000 a 1.500.

Exposiciones y concursos

— Sigue desfilando numeroso público por las diversas exposiciones organizadas con motivo de la Feria. Distinguidas señoras y señoritas visitan las de labores del Colegio de Santa Victoria, admirando los primorosos trabajos de sus alumnas.

Asimismo está siendo visitadísima la de Bellas Artes formada en el Museo Arqueológico por la Sociedad Cordobesa de Arqueología y Excursiones, exposición en la que, como ya hemos dicho, tienen notables trabajos los reputados artistas don Ezequiel Ruiz Martínez y don Victoriano Chicote y el ingeniero señor Hornilla, que es un acuarelista de verdadero mérito.

Completan estas exposiciones varios cuadros al óleo del pintor señor Martos y las interesantes fotografías presentadas al concurso.

Muchos labradores acuden a ver la Exposición regional de Aceites de Oliva que la Cámara de Comercio organiza anualmente, en la que se verificará la adjudicación de premios el próximo día 29 y no el 28 como se ha dicho equivocadamente.

Adjudicación de premios

Anoche aún no se había efectuado la adjudicación de premios del concurso de escaparates.

Hoy, a las once de la mañana, se efectuará la del Concurso de fotografías artísticas.

El real de la Feria

Ayer también estuvo muy animada la Feria, lo mismo por la mañana que por la tarde y la noche.

Numeroso público asistió al concierto que, de once de la mañana a una de la tarde celebró en la tienda del Ayuntamiento la banda de música del regimiento de la Reina, interpretando, con suma perfección, escogidas obras.

También estuvieron muy animados los bailes verificados por la mañana y por la noche en el Circolo de la Amistad. En las barracas de espectáculos y especialmente en los circos fué extraordinaria la concurrencia de espectadores.

Llama poderosamente la atención la Pista infernal, que es un entretenimiento muy agradable para la gente menuda. Los comerciantes e industriales establecidos en la Feria se lamentan del escaso negocio que hacen, por el gran retraimiento de público.

Los premios de la Exposición de Aceites

A continuación publicamos la relación completa de los premios donados para la Exposición regional de Aceites de Oliva:

- 1.º Objeto de arte de Su Majestad el Rey.
2.º 1.000 pesetas, premio Carlos Carbonell Morand.
3.º Objeto de arte de los Infantes doña María Luisa y don Carlos.
4.º 250 pesetas de la Cámara de Comercio de Sevilla.
5.º Objeto de arte de la Infanta doña Isabel.
6.º 250 pesetas de la excelentísima Diputación provincial.
7.º Objeto de arte del excelentísimo Ayuntamiento de Córdoba.
8.º Idem del Ayuntamiento de Puente Genil.
9.º Idem de la Cámara Oficial Agrícola de Córdoba.
10.º Idem del Circolo de la Unión Mercantil.
11.º Idem del excelentísimo señor don José Sánchez Guerra.
12.º Idem del senador del Reino don Luis Fallarés.
13.º Idem del excelentísimo señor don Rafael Conde Jiménez.
14.º Idem del ilustrísimo señor gobernador civil de la provincia.
15.º Idem del diputado a Cortes don Eugenio Barroso.
16.º Idem del director general de Primera Enseñanza don Manuel Enriquez Barrios.

La Tómbola de Caridad

Sexta relación de los donativos recibidos en el Comedor de Caridad y Cocina Económica para la Tómbola de la Feria de Nuestra Señora de la Salud:

En objetos.—Señorita María Alvear Sánchez Guerra, dos pares de macetas y un violetero; sobrinos de Guillermo Jiménez, una figura y unos violeteros; doña

GRAN TEATRO.

Compañía de Comedias Antonia Plana-Emilio Diaz
FUNCION PARA HOY SABADO 27 MAYO 1922, TERCERO DE FERIA
A las 9 y 3/4 de la noche.—Sexta de abono.—Sinfonia.—Segunda representación del sainete en tres actos, original de don José María de Granada, titulado **MANOLITO PAMPLINAS**. Exito grandioso de esta Compañía.

Teatro-Circo. - Dora La Cordobesita

Todos los días de FERIA grandes secciones, a las 7, a las 9 y a las 11, tomando parte en ellas la reina de la alegría DORA LA CORDOBESITA, la bailarina LA IDEAL, las encantadoras HERMANAS ZEGRIS y el notable y original D'ANSELMI.—La orquesta está dirigida por el profesor don Joaquín Cuadros.

Salón Ramírez.—Gran Cine

Grandioso espectáculo de cine y variedades.—Función para hoy 27 de Mayo de 1922.
Grandes secciones de cine y variedades desde las ocho de la noche.—Estreno de la graciosa película EL... DIRECTOR DE CINE.—Ultimos días de actuación de LÓLITA GALVEZ y de su hermano ENRIQUE GALVEZ.—Exito de las HERMANAS ROMANTAS.—Exito sin igual de ZARI ZAR.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Precios: véanse en las pizarras del Salón.

Paula Vázquez de la Plaza, unos floreros; Iltma, señora Teodomira R. de Arellano, dos platos de adorno, dos pares de floreros, dos joyeros, una carpeta de seda para escribir, una bandeja y un canastito de adorno; don Rafael García Ruiz, dieciocho estuches para dulce; Excmos. señores marqueses de Valdeñares, una soberbia figura romana, dos tioros y un centro; don Juan de Mata Burgos y señora, dos cuadros; señora viuda de don Cándido Serrano, cinco cadenas chapadas; un bienhechor, una pitillera y dos esclavas; señoras de Diaz, dos cortes de blusa, dos delantales, un collarito y dos bonitos muñecos; don Mariano Salinas y señora, cuatro cadenas chapadas para abanico; Exma. señora marquesa de Santa Rosa, dos lindas macetas; una devota, dos cuadros relicarios del Sagrado Corazón, una pulsera, un imperdible y una cruz de plata; doña Carmen Molleja, una batea, una lámpara y seis ceniceros, y doctor Luque y señora, seis cajas de costura y seis abanicos.
En metálico.—Don Rafael Cruz Conde, 10 pesetas; don Jerónimo Gutiérrez Ravé, 5; Diputación provincial, 50; don Joaquín Velasco y señora, 5; la Cámara Oficial Agrícola, 25; el Circulo Conservador, 25; don Ramón Chaparro y hermana, 5; don Rafael Jiménez Amigo y señora, 5, y don Andrés Rodríguez Martínez y señora, 5.

Programa para hoy

Por la mañana mercado de ganados.
De once de la mañana a una de la tarde concierto en la tienda del Ayuntamiento por la banda de música del regimiento de la Reina.
A las cuatro de la tarde corrida de ocho toros de la ganadería de Murube, actuación de matadores Saleri, Camar, Fortuna y Lalanda.
Por la tarde y noche concierto en la FERIA por la banda municipal de músicos.
A las diez fuegos artificiales en el campo de la Victoria.
Por la mañana y por la noche baile en la tienda del Circulo de la Amistad.

El surtido de pañería es tan extenso en el METRO que satisface todos los gustos.

La segunda corrida de FERIA

Con algún más público que en la primera corrida se celebró ayer la segunda de FERIA, lidiándose ganado de don Florentino Sotomayor por los diestros Saleri, Fortuna y Lalanda (Marcial).
Presidió la corrida el teniente de alcalde don Armando la Calle, acompañado de los concejales señores Varo Repiso y Aguilar Catalán.
Una vez colocado cada uno en su puesto ordenó el Presidente la salida del
Primero.—Vestía de negro y estaba bien presentado.
Saleri le dió dos lances y se le marchó el bicho; lo recogió nuevamente y le administró cuatro verónicas buenas.
El animal tomó cuatro puyazos de los piqueros, a cambio de dos caídas.
Se aplaudió un buen quite de Fortuna y otro de Saleri.
Julian Sáiz, a los acordes de la música y después de una pasada en falso, colocó un buen par al cuarto; repitió con otro de dentro a fuera y terminó con medio por dentro.
Saleri dió al bicho dos pases por alto, dos de pecho y uno por bajo; entró a matar derecho y agarró una estocada de la que el toro rodó. (Palmas).
Segundo.—Era también negro y estaba más escurrido que el anterior.
Fortuna se limitó a dar dos lances muy despegados.
Los piqueros tentaron la piel al morcho cuatro veces, a fuerza de acosarlo, y sufrieron tres tumbos y la pérdida de un penco.
Los subalternos de Fortuna adornaron el morrillo al animal con dos pares y medio de banderillas.
Diego Mazquiarán, con el pico de la muleta y ayudado por el peonaje, trasteó al bicho con un miedo espantoso; entró a herir y agarró una estocada saliendo medio acero por la paletilla izquierda; a continuación un pinchazo y el Presidente le envió el primer aviso.

Ballestilla.
XÓCHILTZOTL
Medicamento vegetal curativo de la **DIABETES**
DE VENTA: En Farmacias y Droguerías y en el Depósito, para Córdoba y su provincia, a cargo del Dr. Enrique Villegas.
PALOMARRES
FOTÓGRAFO
Brevedad en los trabajos.
D. HORNACHUELOS, 7. CORDOBA

Restaurant EL TRIUNFO

SAN HIPÓLITO, 4
Ha quedado abierto al público, con un servicio esmeradísimo, este RESTAURANT, que viene a llenar una necesidad muy sentida en Córdoba.
Espaciosos locales.—Servicios a la carta.—Mesas individuales.—Especialidad para familias.—Vinos, aguardientes y licores de las mejores marcas.

ANTONIO RAMOS

Ferretería y Cuchillería
María Cristina, 19.—Córdoba
Tijeras, navajas y cuchillos de las mejores marcas
Cubiertos; batería de cocina esmaltada, estafiada y de aluminio. Herrajes Herramientas
:: Precios sin competencia. ::

Londres. GRAN SASTRERIA de MODA

Especialidad en trajes de etiqueta
Marqués de Boll, 2 y 4.—Córdoba
Pérdida. La persona que se haya encontrado un bolso de señora, de malla, de plata, que contenía un pañuelo y una llave, en el trayecto comprendido entre la calle Jesús María y el Gran Teatro, la noche del 25 del corriente y quiera devolverlo en el número 8, duplicado, de dicha calle, se le gratificará si lo desea.

BANCO DE ESPAÑA

MADRID
Terminando el día 25 del actual el plazo señalado para la admisión de instancias al Concurso a plazas de Aspirantes a destinos de Escribientes del Banco, se advierte a los interesados que el día 1.º del próximo mes de Junio, a las diez de la mañana, serán examinados de idiomas, los señores concurrentes que hayan alegado esta sola condición para tomar parte en el Concurso, cuyo acto tendrá lugar en la Secretaría de este Establecimiento.
Asimismo se pone en conocimiento de todos los solicitantes, que los exámenes generales de escritura al dictado y Aritmética elemental, darán principio el día 2 del referido mes de Junio; verificándose por orden de presentación de instancias; y que en las galerías de la planta baja del edificio, se hallarán de manifiesto, desde el día 29 del actual, las listas correspondientes, con la designación de los días y horas en que deberán celebrarse los exámenes, actuando por series de cuarenta concurrentes cada una; y advirtiéndose, por último, que los que dejen de presentarse, tanto al examen de idiomas, como a practicar el general expresado, en las fechas señaladas, no lo podrán hacer en otro día, salvo causa justificada, que deberá acreditarse convenientemente.
La calificación del examen general a que se hace referencia, no se anunciará hasta que lo hayan efectuado todos los interesados.

Por cometer actos inmorales en el paseo de la Victoria ha sido detenido el joven José Ruiz Hidalgo (a) el Moreno.
La marca Budapest Tungsram, lámpara de 112 vatios, significa el máximo de luz con el mínimo de coste.
Nuevo establecimiento
Se ha verificado la inauguración del nuevo establecimiento de muebles que los señores Hijos de Molina han instalado en su magnífico edificio del Gran Capitán.
Dichos señores han presentado una magnífica colección de muebles de todas clases construidos en sus acreditados talleres.
Los invitados al acto de la inauguración fueron obsequiados espléndidamente. Reciban los señores de Molina nuestra más cordial enhorabuena.

AZUCAR

ALMACENES de MANUEL CASANOVA
Conde Torres Cabrera, sin n.º

Gacetillas

La Comunidad Pascual
Ha sido administrada la Comunidad Pascual a los soldados enfermos que se hallan en el Hospital de San Pelagio.
El acto revistió gran solemnidad.
Durante la Misa un coro de señoritas entonó, con mucho gusto y afinación, cánticos religiosos.
Después se sirvió a los enfermos un espléndido desayuno.
También se rifaron entre aquellos varias entradas para las corridas de toros enviadas con este objeto por la señora condesa de Hornachuelos.

¿Está usted inapetente? ¿Tiene usted vahidos? ¿Siente temblor en las piernas? ¿No son regulares sus periodos? ¿Padece usted de insomnios? ¿Tiene usted hijos raquíticos, enfermizos o en el estado de crecimiento? ¿Padece usted de anemia o está neurótico? Para estos casos los más eminentes médicos prescriben Hipofositos Salud que es el más científico y poderoso de los reconstituyentes; el que da con rapidez sangre, fuerza y vigor.
Aprobado por la Real Academia. 32 años de éxitos crecientes. Rechácese todo fraude donde no se lea con tinta roja en la etiqueta exterior Hipofositos Salud. Pues es de advertir que con frecuencia se ofrecen imitaciones.

Del Ayuntamiento
Orden del día para la sesión próxima:
Acta de la anterior.
Circular del señor gobernador civil de la provincia sobre prohibición de presupuestos de transferencias de créditos a las Corporaciones provinciales y municipales.
Moción del señor alcalde proponiendo que se faculte a la Comisión de Gobernación para organizar las solemnidades de costumbre de la fiesta del Corpus.

PARA FERIA se han recibido importantes remesas de colchones y almohadas llenos de lana, colchas, sábanas, toallas, manteles, servilletas, velos, mantillas, pañuelos de Manila bordados y lisos y otros muchos artículos, todos con grandes rebajas de precios, en el Comercio de Tejidos y Novedades de Francisco Hierro Aragón
CALLE AYUNTAMIENTO

Manuel Caballero
Medico-Dentista
GONDOMAR, 8, PRINCIPAL

Pájaros de cuenta
La policía ha detenido a Rafael Rivera Cuadrado, natural de Trigueros (Huelva), que se dedicaba a vender sortijas y otros efectos falsos haciéndolos pasar como de oro, y a Francisco García Bueno, natural de Santúcar de Barrameda, a quien se le ocupó una navaja y un sobre con recortes de periódicos para dar el timo conocido por el del portugués.

Economizará usted pesetas 7'82 en mil cigarrillos, fumando exquisitos embogollados marca Elefante. Demostraciones en los Estancos.

FELIPE JIMENEZ Y JIMENEZ
Venta de Cebada y Salvados de Inmejorable calidad
SE SIRVE A DOMICILIO
Avenida de Cervantes, 16.—Tel. 501

En la bodega de Diéguez, REALEJO, 68, se está vendiendo un vino de a 20 superior a 1'50 litro y de a 24 riquísimo a 1'75 litro. Precio especial por arrobas.

Folleto
Hemos recibido un folleto con la conferencia que el día 5 del actual pronunció en el Circulo de la Unión Mercantil, acerca de los artículos alimenticios, el conocido comerciante don Alfonso Lorente Mateos.
Agradecemosle la atención.

DOCTOR AGER
Especialista en enfermedades de la Piel y Sifilis
Ex-médico agregado a las Clínicas del Dr. Salm de Aja del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid
Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 5
Paseo de la Victoria, 24, bajo.—Córdoba

Pruebas, pruebas y más pruebas se adquieren hasta la convicción que los calzados de la casa SAPENA son buenos, bonitos y elegantes y lo más difícil, económicos.
Conde de Cárdenas, número 26

Inmoral.
Por cometer actos inmorales en el paseo de la Victoria ha sido detenido el joven José Ruiz Hidalgo (a) el Moreno.

La marca Budapest Tungsram, lámpara de 112 vatios, significa el máximo de luz con el mínimo de coste.

Nuevo establecimiento
Se ha verificado la inauguración del nuevo establecimiento de muebles que los señores Hijos de Molina han instalado en su magnífico edificio del Gran Capitán.
Dichos señores han presentado una magnífica colección de muebles de todas clases construidos en sus acreditados talleres.
Los invitados al acto de la inauguración fueron obsequiados espléndidamente. Reciban los señores de Molina nuestra más cordial enhorabuena.

P. G. blanca terrón a Ptas. 1'77 kilo.
ALMACENES de MANUEL CASANOVA
Conde Torres Cabrera, sin n.º

Bien venido
Hoy, en el rápido, llegará a esta capital para posesionarse del cargo de Superior de los RR. PP. Trinitarios de Córdoba, el R. P. José María de la Encarnación, hermano del R. P. Julián, que también ocupó dicho cargo en ésta y actualmente ha sido designado Superior de la Bien Aparecida (Santander).
El retraso de la posesión del R. P. José María de la Encarnación ha sido motivada por la muerte de su hermano (que en paz descanse).
Le enviamos nuestra atenta enhorabuena.

Piel, Sifilis, Venéreo
J. GARZON FUERTE
MEDICO ESPECIALISTA
De 10 a 12 y de 4 a 6.
García Lovera, 10.—Córdoba

Fábrica de Joyería, Bisutería de Oro y Platería de
LUIS GIMENEZ
SUCESOR DE GIMENEZ HERMANOS
García Lovera, núm. 6
(Frente a los Almacenes de La Campana).—Córdoba

Aviador militar
Ha regresado a Sevilla el capitán aviador don Francisco Martín Prat, hermano del jefe de Estado Mayor de Córdoba.
El capitán Martín Prat ha operado brillantemente en la Zona occidental de Marruecos, mereciendo por su comportamiento que se le concediese el cargo de jefe de Grupo de Aviación, con el que regresa a Sevilla.
Le felicitamos por su admirable comportamiento y le enviamos nuestro afectuoso saludo de bienvenida a España.

CLINICA RONCAL
ABOLIMISTA: Garganta, Nariz, Oldo.
Bravillo la Portilla, 3, 3ª pl.— Córdoba
LABORATORIO.—Consulta de 1 a 5

MACHARNUDO
FINO LA RIVA JEREZ

Avisos útiles
Cura el estómago el Blixir Sáiz de Carlos
El METRO ofrece pañería para todas las fortunas; trajes desde 10 pesetas corte.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA
Hoy, Santa María Magdalena de Pazzis, virgen.
Mañana: San Esteban, obispo y mártir.
JUBILEO CIRCULAR
Hoy en la iglesia del convento de Capuchinas, costeado por el M. I. Sr. D. Lucas Redondo, por sus difuntos. Mañana en la misma iglesia.
EN SAN HIPÓLITO
La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y el Apostolado de la Oración, para unirse en espíritu al Congreso Eucarístico de Roma, celebrará una Misa de Comunión general extraordinaria el domingo 28 de Mayo, a las ocho.
Se ruega a las asociaciones de Madres Cristianas e Hijas de María y demás fieles asistan a dicha comunión, ofreciéndola por las intenciones de Su Santidad Pío XI.
EN CAPUCHINAS
Hoy a las seis de la tarde, octavo día de la solemne novena que las M.M. Capuchinas de esta ciudad celebran en honor de María Santísima bajo el título amorosísimo de Divina Pastora de las Almas, dando principio a las seis de la tarde, ante la real presencia de Jesús Sacramentado. Predicará el R. P. Daniel María de Riaño, Capuchino.

Los cultos de la novena serán costeados por doña Luisa Maraver de Marín, por sus padres.
EN SAN AGUSTIN
Hoy sexto día de la solemne novena en honor de Santa Rita de Casia, abogada de imposibles, en la siguiente forma: A las siete y media, Misa cantada en el altar de la Santa. Por la tarde, a las siete y media, con exposición de S. D. M., se hará el ejercicio de la novena. Predicará el R. P. Fray Antonio Maya.
Los cultos de la mañana son a intención de una persona devota, en acción de gracias.—Los de la novena, de doña Dolores Sánchez de Guerra.

Nuevo Restaurant Miguel Gómez
Calle Marqués de Boll (antes Morillos) 5
Teléfono 149
Plato del día: Solomillo a la madrileña.

Viuda de José Barea
Abastecimiento de carnes
PRECIOS AL PÚBLICO.—Vaca con hueso, 2'90 pta. kilo.—Id. sin hueso, 4'20.—Ternera con hueso, 3'40.—Id. sin hueso, 4'80.—Macho, 2'50

DR. ROMAGUERA
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 1 a 4
Bravillo de la Portilla, 4.—Tel. 474

Antonio de la Torre Venzalá
LA PALMA
JESUS MARIA, 1. — CORDOBA
Ventas a plazos y al contado de toda clase de camas y muebles
Especialidad de la casa: Cama plegable de madera con sommier, propia para campo.
JESUS MARIA, 1.—CORDOBA.—JESUS MARIA, 1

Oculte sus canas prematuras y cuide de la coloración juvenil de su cabellera usando LA FLOR DE ORIENTE. La mejor tintura progresiva del mundo. De venta en la Perfumería de Rafael Hoye. — Plaza de Cánovas, 11.

SAN JOSE
FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE Y TALLERES MECANICOS
Bernardo Alba Pulido. — OLLERIAS, 23 — CORDOBA
Especialidad en la construcción de prensas hidráulicas y demás aparatos para fábricas de extracción de aceites de oliva

¿Quién vende baratos los tejidos en Córdoba?
El Metro
Esta casa trabaja con mucho surtido y precios reducidísimos en todos los artículos que ofrece.
No es sólo Córdoba entera quien lo dice, son también los pueblos de la provincia que compran en EL METRO los que proclaman la baratura sin igual de esta casa, porque así lo tienen comprobado.
Casa Central. Mármol de Banneles, 2.—Sucursal, San Agustín, 44. Precio fijo.—Pago sobre mercancía



¡Recuerde V.!

que las enfermedades de
ESTÓMAGO E INTESTINOS
por antiguas que sean, se curan tomando después de las comidas el
DIGESTÓNICO
De venta en farmacias y droguerías.

Leche condensada
MARCA
LA LECHERA
Reune todas las ventajas de la leche fresca, sin ninguno de sus inconvenientes.

De venta en Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.



S.A. VASCO ANDALUZA DE ABONOS Y MINERALES
CATAUITICO
FABRICA SAN CARLOS. MALAGA.

La calidad de nuestros abonos vale más dinero que por él se paga
Testimonios a su disposición en la
Sucursal de Córdoba: GRAN CAPITAN, 88

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

INFORMACION DE LA MADRUGADA

MADRID

El parte oficial de Africa

El parte oficial de Marruecos facilitado por la madrugada en el Ministerio de la Guerra dice lo siguiente:
Comunica el alto comisario desde Tetuán que no ocurre novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.
Se relevó a la fuerza de Dra Asof, sin que ocurriera novedad.
Las fuerzas de la policía indígena hicieron un recorrido por el valle de Telaza, restando sin que ocurriera incidentes.
En Melilla fué tiroseada la posición de la, resultando herido el soldado del regimiento de Isabel la Católica Ricardo Román.
En Alhucemas no ocurre novedad.
En el Peñón el enemigo hostilizó débilmente con fuego de fusilería.
Una posición enemiga que no había sido descubierta hasta ahora fué destruida por el fuego de artillería.
Sin novedad en el personal.
El teniente don Carlos Hernando y el Alcaide don José Villamil de Regulares de Tetuán y el teniente de Mallorca don José de la Cruz, que resultaron muertos en una de las últimas operaciones realizadas en el territorio de Larache han recibido sepultura en Alcázar.

CONGRESO

Se abre la sesión a las tres y treinta, presidiendo el conde de Bogallá.
El almirante Rivera sube a la Tribuna para leer a un proyecto de ley relativo a la concesión de una amnistía para los marineros mercantes que se fugaron durante la guerra europea.
Se reanuda el debate político

Cierva se pone de acuerdo con Sánchez Guerra

El señor Cierva reanuda su discurso acerca de la propaganda de la concentración liberal.
No podréis ocupar el Poder—dice dirigiéndose a los liberales—sin que solicitemos de la Corona la disolución de Cortes y contéis con el apoyo de la opinión pública.
Habláis de reforma constitucional y eso nos interesa mucho a todos.
Ante vuestras propagandas yo pregunto: ¿Puede el Rey anticipar el poder? ¿Estáis convencidos de que representáis la voluntad de la nación?
Las actuales Cortes deben de seguir actuando hasta que cumplan su misión y las nuevas debe hacerlas un Gobierno en el que estén representados todos los sectores políticos.
Para que constituyáis las nuevas Cortes será necesario que hagáis promesas con arreglo a todos los puestos que tenéis solicitados para el banquete del Palacio.
Hay que tener en cuenta que si remonemos mucho llegaremos a la conclusión de que esa pluma que queréis aumentar nuestro pañacho es solo una fantasía.
Los socialistas y mauristas aplauden. Le contesta el señor Alba.
Manifiesta que el régimen de propiedad que él ha expuesto está basado en el programa de la Sociedad de Naciones.
No me asusta—agrega—que en la gobernanza del Estado intervengan hombres que profesen ideales socialistas.
En nuestro programa tienen cabida las ideas más avanzadas.
El señor Ossorio y Gallardo: El programa de S. S. es demasiado tímido.
El señor Alba: Yo no digo que la tierra sea del que la trabaja pero sí que el que la labra tenga derechos sobre ella.
Respecto a la reforma constitucional he de decir que no era sólo una aspiración de

don Melquiades Alvarez, sino que también se han pronunciado en favor de este proyecto los señores Gasset y Alcalá Zamora.

Acerca de la disolución de Cortes no debo hablar, pues me basta con recordar que el señor Maura las disolvió en cierta ocasión por seguir el criterio de dos tertulias políticas.

De una de ellas era leader el señor Ossorio y Gallardo, que se mostró contrario al empleo de tal medida.

El señor Ossorio: Exacto.
El señor Alba dirigiéndose al señor Cierva: ¿Qué hizo S. S. en el problema de Marruecos? ¿Dónde están los resultados de la famosa conferencia de Pizarra?

Termina diciendo que la aspiración de la concentración liberal está basada en una obra de pacificación para conseguir el bien de España.

El señor Cierva rectificó.
Se lamenta de que el señor Alba, en su discurso, no haya dicho nada de lo que afirma en sus propagandas provincianas.

No quiero contestar a lo que S. S. ha dicho respecto a mi desconocimiento de la legislación extranjera objetando que sólo hago viajes a Murcia.

Ya sé que S. S. viajó más que yo por el extranjero, sin duda porque es más presentable en los grandes hoteles.

Ha manifestado S. S. que los colonos deben poseer la tierra que labran, pero sin que para ello sean desposeídos sus dueños, y esto, yo al menos, lo entiendo.

S. S. ha hablado también de tertulias políticas. Un día hablaremos con amplitud de ellos y de las demás familias.

Recuerde lo que dijo al señor Maura y a mí cuando estábamos en el banco azul y S. S. habló de las senadurías vitalicias.

Un día hablaremos de eso, señor Alba. En mi vida política he hecho mucho por conseguir la unión de todos los conservadores. S. S. fué conservador y ahora es liberal avanzado.

El señor Alba: Yo nunca he sido conservador.
El señor Cierva: S. S. fué subsecretario con Villaverde.

Habla S. S. de mis conjuras con el conde de Romanones diciendo que conferenciamos todas las noches.

El conde de Romanones. Ni de día ni de noche. (Risas).

El señor Cierva. Yo tengo la conciencia tranquila de haberme sacrificado por la Patria.

Cuando yo estaba en el banco azul no querías que se discutieran el proyecto de recompensas ni el de ordenación ferroviaria que ahora sé han aprobado, y es que no sabiais como decir que vuestra labor era obstruccionista.

Ahora habéis dado toda clase de facilidades para la discusión de esos proyectos.

Se discute ahora la reforma tributaria y apenas si intervinimos en los debates una docena de diputados.

El señor Prieto: Pues el señor Maura tampoco viene.
El señor Cierva: Tendrá sus razones para no venir.

Termina diciendo que la fogosidad del señor Alba será siempre un obstáculo para que ocupe el Poder.

El señor Sánchez Guerra manifiesta que el Gobierno recogerá en su día muchas cosas que se han dicho en el curso de este debate.

Al señor Cierva—agrega—le molestó sin duda una frase pronunciada por mí en sesiones pasadas acerca de que me sentía orgulloso de que no fuera subordinado mío. Yo me arrepiento de ello y ruego encarecidamente al señor Cierva que me dispense si en un momento de ofuscación le ofendí.

El señor Cierva agradece las frases del señor Sánchez Guerra y recuerda que siempre se sacrificó por la Patria y por su partido.

El señor Sánchez Guerra. Cierto. Y proclamo en todas partes que S. S. ha sido uno de los más denodados defensores del partido conservador.

El conde de Romanones. Basta de idilio. El señor Cierva contestando al jefe del Gobierno: No me molesté por la frase de S. S. y agradezco su lealtad.

Me satisface el deseo de estar unidos dentro de la familia conservadora.
Se suspende el debate.

La reforma tributaria

Se entra en el orden del día y continúa la discusión de la reforma tributaria.

Muchos diputados se ausentan del salón de sesiones.
El señor Llovera y otros cierristas retiraron las enmiendas que tenían presentadas al artículo noveno y se aprueba éste, el décimo y el onceavo.

Se pone a discusión el décimo segundo, que se refiere al impuesto de utilidades, se suspende y se levanta la sesión.

Los cortes de traje se venden en el METRO en gran cantidad.

Después de la sesión

Comentarios al debate político
Después de terminada la sesión los pasillos de la Cámara se poblaron de diputados, que comentaban apasionadamente los incidentes de la sesión.

Don Melquiades Alvarez y otros diputados de la concentración estimaban que el debate había terminado.

Estos decían también que Sánchez Guerra había dado una muestra más de su habilidad política aprovechando el momento oportuno para hacer las paces con el señor Cierva.

Los conservadores y cierristas se mostraban muy satisfechos por el resultado del debate.

Otros diputados decían que hasta ahora no ha podido decir el señor Sánchez Guerra que está hecha la unión conservadora.

Fué muy comentado que los cierristas se apresuraron a retirar las enmiendas que tenían presentadas a la reforma tributaria.

En la discusión de ésta sólo el señor Romeo pidió una votación nominal.

Un diputado decía en los pasillos que el único que se quedaba solo era el conde de Romanones.

Una humorada

Durante la celebración de la Fiesta de la Flor pasó por las calles céntricas un señor irreflexivamente vestido, que llevaba en una solapa de la levita muchas flores y en la otra un cartel que decía: Menos Fiestas de la Flor y más energía contra los acaparadores, contrabandistas y ladrones.

La cuestión Riquelme

Como hace días el coronel Riquelme manifestó que al ocurrir los sucesos de Julio sometió a la aprobación del alto mando un plan para ir en socorro de los sitiados en Monte Arruit, ofreciéndose él para ir al frente de las fuerzas, el «Diario Universal» dirigió un telegrama a una alta personalidad militar pidiendo la confirmación de la mencionada declaración.

Dicho periódico ha recibido contestación diciendo que el coronel Riquelme jamás expuso al alto mando un plan para ir a socorrer a los héroes de Monte Arruit.

Hasta después de muchos meses de lucha—agrega el telegrama—el alto mando sólo ha tenido noticias del plan del coronel Riquelme por las manifestaciones de este que publica la prensa.

Me extraña que el coronel Riquelme no se ofreciera para realizar el plan ni sometiera éste a la consideración del alto mando.

Las razones que se tuvo para no ir a socorrer a los de Monte Arruit son de sobra conocidas, pues tenia como base la carencia de elementos para realizar tan importante operación.

Pidiendo un indulto

Los señores Alba y Alvarez (don Melquiades) visitaron en el Congreso al señor Sánchez Guerra para rogarle que se interesara en que sea indultado el periodista Antonio Muñoz que se halla preso en Barcelona.

El presidente recomendó el asunto al ministro de Gracia y Justicia.

POR DESAVENENCIAS defamilia me ha dejado colgado

un dormitorio regio de caoba, al cual me halló dispuesto a darle salida al costo riguroso.
Rafael Rubio Escobar, Alfaro, 11 y 13.

DE MELILLA

El cadáver del capitán Llopis
Melilla.—Se hace gestiones para lograr que sea trasladado a España el cadáver del capitán de Alcántara don Arturo Llopis, que fué muerto en el Peñón de Vélez días pasados a consecuencia de los disparos del enemigo.

Rescate de un pastor
Melilla.—La policía ha logrado el rescate del pastor José Moreno, que fué aprehendido por los moros a raíz de los sucesos de Julio en las inmediaciones de Yagú.

El comandante Franco
Melilla.—Han salido con dirección a Málaga dos hidroaviones con el fin de recoger al coronel de los servicios de aviación señor Soriano.
Como pasajero va en uno de dichos aparatos el comandante Franco.

Clinica de enfermedades de los ojos
DEL LICENCIADO
Gutiérrez Sisternes
Ocupista de número por oposición de la BENEFICENCIA PROVINCIAL
Alfonso XIII, 53, (antes Liceo).
Horas de consulta: De 1 a 4 de la tarde.

PROVINCIAS

Sevilla

La repatriación
Sevilla.—Mañana llegarán a esta plaza dos compañías de Sanidad procedentes de Marruecos.

Una de ellas pertenece a esta guarnición y la otra a la de Burgos.
Se prepara a las fuerzas un cariñoso recibimiento.

Los juegos florales teresianos
Sevilla.—El próximo día 30 se celebrarán en el teatro San Fernando los juegos florales teresianos.

Se ha escogido para reina de la fiesta a la Infanta doña Isabel, hija de los Infantes don Carlos y doña Luisa.

Barcelona

Una huelga
Barcelona.—Esta tarde, en una fábrica de la calle de la Diputación, propiedad de don Francisco Sanz, se declararon en huelga 400 obreros.

Parece ser que la mujer del delegado del Sindicato libre tuvo una cuestión con otra operaria, dándole un botellazo en el vientre.

Los demás obreros se alborotaron y pidieron al dueño de la fábrica que despidiera al matrimonio.

El patrono se negó y entonces los obreros abandonaron el trabajo.

El Sindicato libre
Barcelona.—La Junta directiva del Sindicato libre ha acordado depositar la fianza que se le exija para poner en libertad a los sindicalistas Laguna y Orbé, que fueron detenidos en Madrid por haber intentado realizar una agresión contra el diputado socialista don Indalecio Prieto.

Don César Silió
Barcelona.—Se encuentra en esta capital el exministro de Instrucción Pública don César Silió, que ha venido al objeto de dar una conferencia.

El señor Silió, acompañado de las autoridades, ha visitado los centros docentes. En la Universidad fué obsequiado con un lunch.

Llegó el gran surtido de pañería de Verano al METRO.

La kermess de anoche

En los jardines del Duque de Rivas, detrás de la caseta del Circolo de la Amistad, se celebró anoche la anunciada kermess organizada por la Asociación de Obreros Cordobeses para allegar recursos con destino a la Casa del Niño.

La fiesta, debida a la iniciativa de las ilustres presidentas de ambas entidades, marquesas del Mérito y de Santurce, resultó lucidísima por todos conceptos.

Lindas señoritas de la aristocracia, que realizaban su belleza con los típicos mantos de Manila, desarrollaron admirablemente el plan de ataque contra los bolsillos agenos, que les fuera encomendado.

Hubo algunas que, saliendo del recinto acotado, vendieron por el peso muchas papeletas de la rifa.

Varias encantadoras obreritas, delegadas de su Asociación, pusieron sitio a la Caseta de los periodistas hasta conseguir dejar exangües sus bolsillos.

A las dos de la madrugada la kermess estaba en todo su apogeo.

Todas las instalaciones estuvieron animadísimas, haciéndose en ellas muchas pesetas.

Contigua a la caseta del Circolo fué instalada una tómbola con numerosos regalos.

Al frente de la rifa se hallaba la señora de Oruña, auxiliada por las señoras de Villalonga, Peiro, Luque y Caballero y señoritas de Hernández, Peiro, Jiménez de la Cruz, Jiménez Ruiz, Maruja Montemorana y dos obreritas delegadas de la Asociación.

En la tómbola había objetos preciosos y de mucho gusto.

La recaudación aproximada que se hizo ascendió a mil quinientas pesetas.

Algo más allá, cortando el paso al recinto donde se celebraba la fiesta, se puso una clásica taberna, adornada con carteles de toros.

Allí se expendían bebidas para todos los gustos, incluso para los más exigentes.

La marquesa de Santurce, ayudada por las señoras de Toll, Hoces, Vidal, Basabe, González Madrid y Vega Seoane y señoritas de Muro Riobóo, Padilla, Ferrando, Luque y Maruja y Paz Casa León eran las encargadas de servir las bebidas alcohólicas a los numerosos parroquianos.

Se vendieron más de dos mil pesetas.

También vimos un estanco con extraordinario surtido en tabacos y cigarrillos, y que para parecerse a los de la Arrendaduría, obligaban a sus viciados clientes a formar la consabida cola.

La marquesa de Montemorana era la estancquera mayor, y a causa de la enorme demanda de tabaco tuvo necesidad de recurrir a la ayuda de las señoras de Calleja y Alcalá Zamora y de las señoritas de Suca Queiruga, Belmonte Viguera, Maqueira Borbón, Amián Costi, Gabarrón, Navarro, Sisternes y Calleja.

Muchos exfumadores, al ver a las lindas estancqueras, volvieron nuevamente al vicio.

A las tres y media de la mañana se habían vendido cerca de quinientas cincuenta pesetas.

En el paseo situado a la izquierda de la entrada pública se colocó la buñolería.

La señorita Triñi G. de los Ríos se hallaba al frente de una bella colección de camareras, de las que recordamos a las señoras de Cruz Conde, Francés, Arroyo, Alvear, Luca de Tena, Uzcátegui Benítez y López Alvear, vinda de Figueroa y señoritas de Vázquez Ceballos, López Alvear, López Vázquez de la Plaza, Montijano, Aguayo, Alvear Sánchez Guerra, Rubio Castillejo y Paz G. de los Ríos.

Las ariscorricas camareras estuvieron incansables en su misión, consiguiendo reunir cerca de dos mil trescientas pesetas.

Durante la kermess un piano de manubrio dejaba oír las «armoniosas» notas de

castizos chotis y clásicos pasodobles, que se marcaron admirablemente muchas parejas.

Otras prefirieron «foxtrotar» en la caseta al compás de la ruidosa orquesta Jazz-band que dirige el popular maestro don Aurelio Pérez Cantero.

En resumen una fiesta agradabilísima y muy lucida como todas las que organizan la marquesa del Mérito y su hija la marquesa de Santurce, a las que enviamos nuestra más sincera y respetuosa enhorabuena.

Zeda.

TRIBUNALES

Jurados
Lista de los señores jurados del partido judicial de la Rambla, que han de comparecer en esta Audiencia el día 12 de Junio, a las ocho, a fin de conocer de la causa seguida en dicho Juzgado por el delito de violación, contra José Jiménez Alcáide:

Cabezas de familia.—Don Juan Crispin Pino, don Francisco Giraldo Márquez, don José Fernández Flores, don Antonio Baena Pérez, don Antonio María Gálvez, don Cristóbal Huertas Pino, don Antonio Alonso Durán, don Fernando Moreo Mata, don Antonio Carmona Carmona, don Manuel García Cueta, don Pedro Carmona Moreno, don Diego Ariza Moreno, don Luis Garrido Luque, don Antonio Gómez Marín, don Juan Castellano Alcáide, don Juan Páez Castro, don Sebastián Ercóli Ariza, don Marqués Alvarez Rosal, don Alfonso Cuesta Martínez y don Rafael García Serrano.

Capacidades.—Don José Arroyo Soto, don Manuel García Juan, don Manuel Jiménez Villafraña, don Francisco Yuste Cuesta, don José Martínez Muñoz, don Alfonso López Márquez, don Juan Antonio Richar Aurico, don Ridel Rodríguez Jiménez, don Amador Sillero Muñoz, don Juan Serrano Moyano, don Fesandio López Serrano, don Francisco Alvarez Ariza, don Alfonso Muñoz Osuna, don Lo-

renzo García Juan, don Antonio Adamus Montilla y don Martín Crespo Serrano.

Supernumerarios.—Cabezas de familia.—Don Juan Doñoro Calvo, don Pedro García Ruiz, don Enrique Aguilar Liuch y don José Montilla Cruz.

Capacidades.—Don José Moreno Vargas Machuca y don José Guzmán Sánchez de Toro.

TEJAS PLANAS ALICANTINAS

Depósito, fábrica de jabón «Santa María», Ollerías, sin número.—Escritorio, Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

FRANCISCO GUIJO PINTOR DECORADOR Y EMPAPELADOR

Se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo. Precios económicos. ALADREOS, NÚM. 19.—CÓRDOBA

Montilla, Fotógrafo

Trabajos fotográficos en todas clases.—Especialidad en ampliaciones y efectos de luz.—Calle de la Plata, n.º 4.—Córdoba

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 34.00.—Idem idem a la sombra, 28.20.—Idem mínima, 16.00.—Idem media, 22.10.—Oscilación, 12.20.—Agua de lluvia en milímetros, 0.00.—Agua evaporada en milímetros, 4.20.

Observaciones verificadas a las nueve de la mañana:

Altura barométrica en mm. a 0º, 756.30.—Temperatura a la sombra, 21.80.—Idem del termómetro húmedo, 17.60.—Tensión del vapor, 11.50.—Humedad relativa, 59.00.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento, E.—Fuerza, ventolina.—Recorrido en veinticuatro horas, 55.80.

ACADEMIA CIVICO MILITAR

Carreras militares—Armada—Correos—Telégrafos—Peritos Agrícolas
Profesorado: Don Leopoldo G. Boloix, Tte. Coronel de Caballería diplomado, exprofesor Escuela Central de Tiro, Director Colegio Preparatorio Militar de Córdoba.—Don José Ausina, Capitán exprofesor Academia Infantería, Profesor Colegio Preparatorio Militar de Córdoba.—Don Manuel Corazón, Capitán Intendencia, Profesor Colegio Preparatorio Militar de Córdoba.—Don Alberto Lagarde, Capitán de Infantería, Ingeniero militar, exprofesor Escuela Central de Tiro, Profesor Colegio Preparatorio Militar de Córdoba.—Don Carlos Cáceres, Capitán de la Guardia civil.—Don Antonio Ortiz, Profesor gimnasio del Instituto y Director del Gimnasio Municipal.—Don Guillermo Moreno, Beneficiado de la S. I. C., Predicador honorario de S. M.

Velazquez-Bosco, 9 Matriculas de 9 a 1 y de 4 a 6
EXTERNOS.—MEDIO PENSIONISTAS.—INTERNOS

CHOCOLATES FINOS

SUCESORES DE Hijos de Zuricaday
Casa fundada en 1830
Sotés Garay y Compañía-Bilbao

Marca preferida.—Garantizada su pureza y fabricados con arreglo al Real Decreto de 23 de Marzo de 1922

Representante: VALERIANO ORTEGA BLANCO

ESCUELA MILITAR OFICIAL

DEL TIRO NACIONAL DE ESPAÑA EN CORDOBA
PARA RECLUTAS DE CUOTA

Director: Comandante del Reg.º Inf.ª Reina n.º 2, D. Antonio Márquez García
Profesor: Capitán de Caballería D. Tomás Moyano Mármol (para cuerpos montados)

El curso próximo empezará en Julio.—Los que deseen matricularse lo harán antes de fin de mes, en Secretaría (Ry Herediz, núm. 7, de 2 a 5 tarde) 6 en sus Secciones.

MONTILLA. Capitan D. Isidoro Serrano González.—Cuartel Remonta.
ECUJA. Capitan D. Rufino Delgado Jaén.—Romero, 23.
PTE. GENIL. Teniente D. Gregorio López Ledesma.—Estrella, 3.
MONTORO. Teniente D. Juan Machado Martínez.—Casa Ayuntamiento.
BOMEZ. Teniente D. Juan Murillo Moyano.—Jerez y Caballero, 43.
HINOJOSA. Teniente D. Argimiro Campos Lucena.—Amador de los Ríos, 93.
BAENA. Teniente D. Mateo Quirós García.—Antonio Barroso, 5.
POZOBLANCO. Teniente D. José Caballero Cabada.—Pozuelos, 9.
PTE OBEJUNA. Teniente D. José Caballero Cabada.—Pozuelos, 9.

Alumnos matriculados en esta Escuela desde 1.º de Diciembre 1093 de 1915 y que obtuvieron el Certificado de Aptitud en la misma: Se dan clases gratuitas a todos los que lo soliciten, siempre que sean pobres

ANTISÁRNICO

Cura la sarna (roña) en 24 horas. No quema la piel ni precisa baño.
Frasco, 4.50 ptas.

Píldoras Febrífugas

Infalibles contra toda clase de calenturas (torciunas, cuartanas, palúdicas, etc.)
Caja, 3 pesetas

Laboratorio ORBI TORTOSA

PURGANTE
Puramento vegetal, depurativo, antilítico, no irrita. Sabor agradable. Muy eficaz.
Sobre, 25 céntimos.

SELLO
Contra los dolores de cabeza, muelas, oídos, reumáticos y especiales de la mujer.
Caja, 30 céntimos.

REPRESENTANTE D. JULIO FERNANDEZ COSTA, Comedias, 13 en Córdoba

¡OLIVAREROS!

Resuelto el problema de labrar bien y barato
Emplead el tractor

Cletrac

tipo tanque, y os convencereis.
PRIMER PREMIO EN EL CONCURSO OFICIAL DE SEVILLA
Agente para Córdoba: José Ruano y Ruano, Ingeniero, Gran Capitán, 31.

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCE
González Hermanos
Campo de San Antón, 13.—Córdoba
Gran exposición
de prensas muy reforzadas
Modernas fábricas de aceite de Oliva, Orujo y Panaderías. Construcción y reparación de toda clase de maquinaria y herrajes.

Academia Torres
CARRERAS MILITARES Y CIVILES
Fundada en 1907 por el Teniente Coronel de Caballería D. Benito Torres Linares
HOY BAJO LA DIRECCION DE D. FEDERICO A. FERNANDEZ Y ESPINOSA de los MONTEROS
CON LA COOPERACION DEL SIGUIENTE PROFESORADO
D. Juan Sáez de Haro, Teniente Coronel de Caballería.
D. Miguel González Hernández, Teniente Coronel de Caballería.
D. Salvador Fernández de Arellano, Capitán de Infantería.
D. Federico Marín Moscoso, Capitán de Caballería.
D. Angel Baena Iribarren, Licenciado en Ciencias.
D. Rafael Serrano Conde, Oficial del Cuerpo de Correos.
D. Alejandro González-Olivares, Profesor Mercantil.
D. Juan Alvarez de Sotomayor, Capitán de Infantería.
Capellán: D. Alfonso Adamus Montilla, Presbítero.
INSPECTOR DE ESTUDIO e INTERNADO, D. Mariano Giménez López
En las diferentes convocatorias para ingreso en las Academias Militares a que han concurrido nuestros alumnos, hemos obtenido 72 plazas, entre ellas los números 1 y 2, respectivamente, de las promociones que ingresaron en Ingenieros en 1907 y 1908 y el número 3 en la de Artillería, promoción del 1916.
La mejor garantía que puede ofrecer nuestro sistema de enseñanza son los resultados obtenidos en todos los ramos de preparación a que esta Academia se dedica.
Preparación para Carreras militares, Marina, Ayudantes y Sobresantes de Obras Públicas, Estadística, Geometría, Telégrafos, Correos, Peritos Agrícolas, Carrera de Comercio, Bachillerato, Contabilidad, Dibujo, Francés, Inglés, Italiano, etc.
INTERNADO Ramírez de Arellano, 7.—CÓRDOBA

VAN AL TALLER

EL MOTOR

Taller mecánico. Construcciones metálicas
Reparación de automóviles, Máquinas agrícolas, Motores
y en general toda clase de Maquinaria.

GARAJE
Carrera del Pretorio, Letra D (Junto a la Estación) Córdoba

SALEN DEL TALLER

Reumatismos
VARICES, FLEBITIS
ENFERMEDADES
DEL CORAZÓN
ARTERIO-
ESCLEROSIS

ULCERAS
VARICOSAS
que databan
de 3 años

Curadas en 1 mes

REUMATISMO

PIPERAZINA MIDY

Los que sufren REUMATISMO, GOTA, ARENILLA, CÓLICOS NEFRÍTICOS, ARTRITISMO y otros males producidos por el exceso de ACIDO ÚRICO no vacilen y recurran a la

PIPERAZINA MIDY

granular efervescente el DISOLVENTE ÚRICO y ANTISÉPTICO URINARIO MAS PODEROSO por su gran riqueza en principio activo

EXIGIR SIEMPRE COMO GARANTÍA EL NOMBRE MIDY

La piperazina es un producto bien definido e inscrito en las Farmacopeas.

**GOTA
ARTRITISMO
ARENILLA
CALCULOS**

En la acreditada Farmacia del Doctor Villegas, se halla el depósito de la maravillosa Pomada **IRIS**, que cura rápida y radicalmente todas las molestias producidas por los

CALLOS

AU CORSET FRANÇAIS

Se hacen corsés sobre medida. Elegante corte forma Imperio. Fajas higiénicas para descañon y los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene 1.º e mismos adelantos de las corseterías de París.

Alfonso XIII, 38. — Tel. 93. — Córdoba

EDAD CRÍTICA

Epoca peligrosa para las Mujeres

En muchos casos la persona sufre de calor al rostro, sofocación, jaquecas repetidas, estreñimiento, debilidad, angustia, o neurastenia. Las pérdidas son irregulares, blancuzcas, a veces muy abundantes, pudiendo llegar hasta la metrorragia. Cuando se acerca el momento de su aparición los fenómenos congestivos aumentan de intensidad y originan graves inquietudes. La sangre perturbada pide que se le ayude, y hay que escuchar su llamamiento. Se impone un regulador de las funciones uterinas y a este efecto el cuerpo médico recomienda siempre el empleo del

DEPURATIVO RICHELET

cuyo uso regular durante este período crítico restablece normalmente las reglas hasta el momento que éstas cesan poco a poco desapareciendo totalmente al fin y sin dejar perturbación ni malestar algunos. La eficacia de este medicamento se ejerce aún con más rapidez y con seguridad absoluta en el tratamiento de las crisis reumáticas y gotosas, manifestaciones varicosas (varices, úlceras varicosas y flebitis), enfermedades de la piel, impétigo, sarpullido, herpes, eczemas, psoriasis, etc.) que constituyen el triste cortejo que acompaña a las mujeres en esos momentos críticos.

Neurálgias
Dolor de Cabeza

Menstruaciones
Dolorosas

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. Se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia)

JEP

De venta en Córdoba: Droguería de don Francisco Yepes.

TURISTAS Y VERANEANTES

GRAN HOTEL DE BORINES

Los que deseen pasar una temporada, lo más deliciosa, higiénica y distraída, acudan este año a este espléndido y confortable rincón de Asturias, de imponderable paisaje, oxigenado ambiente y deliciosas montañas; próximo al mar.

Capilla, exquisita mesa y recreos

Ferrocarril: Villamayor-Borines, hasta el hotel, diez minutos. Automóvil de la casa a los trenes 10-20 y 14-20 Oviedo, y 7-47 y 14 Santander.

Temporada del 15 de Junio al 30 de Septiembre

Para más detalles, **BALLESTEROS**.—Alfonso XII, 60

Ebanistería La Cordobesa

(S. A.)

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un gran surtido de muebles, construídos en sus importantes talleres y a precios muy económicos.

Exposición frente a la Estación de Cercadilla. — Teléfono 252

NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

ALMACEN DE MADERAS

DE

Diego Baena

MÁQUINA DE ASERRAR

Mu o de la Misericordia, sin n.º—Córdoba

DEBILIDAD, NEURASTENIA
CONSUMCION, CLOROSIS
CONVALENCIA

ANEMIA

Hémoglobine

VINO Y JARABE Deschiens

Todos los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre **CURA SIEMPRE**. — Es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. Da salud, fuerza y hermosura a todos. — PARIS.

AURORA

COMPANIA ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Capital social suscrito completamente desembolsado 4.500.000 pesetas.

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la Ley de Seguros de 14 de Mayo de 1908.

Seguros de incendios.—Seguros de valores.—Seguros marítimos

Seguros contra la paralización del trabajo á causa de incendios.

Subdirector en Córdoba y su provincia

MANUEL APARICIO Y APARICIO

Hijo y Sucesor de Jaime Aparicio María

AMEROSIO DE MORALES, N.º 16

¡AGRICULTORES!

Abonad con Nitrato de Sosa de Chile. Es una b no excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dediquen al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al Comité del Nitrato de Sosa de Chile, Almirante, 14. Madrid—Apartado, 6.

Se facilitan préstamos hipotecarios a corto interés y a largos plazos

Estos préstamos interesan grandemente a las personas siguientes:

A LOS QUE YA TENGAN HECHAS HIPOTECAS a interés más alto, para transformarlas en otras de interés más bajo.—A LOS QUE PRETENDAN VENDER UNA FINCA A PLAZOS, por la facilidad de adquirir de presente la mayor cantidad para cualquier otro negocio.—A LOS QUE PRETENDAN COMPRAR FINCAS, pero que solo dispongan de una parte de dinero para ello.—A LOS PROPIETARIOS DE FINCAS que quieran hacer reformas para aumentar el valor en renta o en venta, de las mismas, como alumbrar aguas, mejorar el cultivo, etc. etc. Sobre fincas urbanas, solo se presta en la capital.

Dirigirse a DON VICENTE NARBONA, Cister, 26.—CORDOBA

ALVEAR

Bodegas de vinos y almacen de bebidas de Antonio del Pozo. Vinos finos de Montilla, de Rioja, tintos y blancos de Valdepeñas, cerezas «LA MEZQUITA», vermuth, coñac, anisados, ginebra, rom y licores. Vinagre puro de uva. Se sirven a domicilio. Reloj, 1. Teléfono 100.

Propietarios y patronos

Asegurad a sus criados y obreros, cocheros, carteros, choferes, de los accidentes del trabajo, incluso la hernia y de responsabilidad civil, en la Sociedad de Seguros LA ESTRELLA que tiene excelente servicio médico farmacéutico y se hace responsable del pago del subsidio, indemnizaciones por los accidentes que tenga a primas equitativas, relevando al patrono de la responsabilidad que la Ley le impone.

Organización en toda la provincia. Subdirector Antonio Conrotta y Barbero. Oficinas en Córdoba, Plaza del Angel, 8. (San Hipólito).

Venta del Almacén de Maderas La Cordobesa.

Por fusión esta Sociedad con la de Ebanistería La Cordobesa S. A. vende desde el día, todas las existencias de maderas y subarriendo el local plaza de Colón, 20.

Carros de paja

Para pedir carros de paja en buenas condiciones, de cien arrobas, sin falsificarlos, pedirlos a Rafael Gavilán, Mayor de San Lorenzo, 196.—Teléfono 37.

Venta de leche

Se vende leche de cabra, por cuenta del cosechero, de superior calidad, por tarde y noche, en la calle Montemayor, 8. Teléfono, 441.

Gran Zapalería Moderna

Fe-nando Colón, 9.

Extraordinario surtido en calzados de todas clases. Calidades inmejorables. Precios sin competencia.

Se vende un mostrador pequeño con tablero de mármol.

Se arriendan

amplios locales para almacenes y cuartos con abrevadero. Razón Osario, 47, de I a 3.

Se vende

la hortaliza de la huerta "Tras de la Puerta". Informarán en la misma.

Pupilos.

Se admiten en familia dos o tres, en la calle Gutiérrez de los Ríos, núm. 29 duplicado.

Asfalto.

Se ofrece Federico Espinosa para hacer zócalos y pavimentos con la mayor prontitud y esmero. Para informes calle Agustín Moreno, 134, Córdoba.

Microbios

La mayor parte de las enfermedades de la piel son producidas o sostenidas por Micro-organismos, los que destruye el

Philodermo

Véndese en principales farmacias.

Se arrienda

desde el día por temporadas o por años la finca de recreo «Villa Rosario», situada en un pinar, con buen pozó, a medio kilómetro de Cerro Muriano, muy próxima a la carretera y con entrada para coche a la misma. Darán razón «Córdoba», calle Hernán Ruiz, núm. 17 (Barrio de Cercadilla).

Vendo.

antigua mesa dorada toda tallada. Puerta de Gallegos, núm. 2, bajo.

Ocasión

colcha damasco de una sola pieza, fleco y colcha de pura seda, nueva, color celeste eléctrico, vendo Cister, 4.

Almoneda urgente

Se venden damas de noche, mesas de pies salomónicos, lavabos dobles y sencillos, cuadros, estrado de damasco celeste, espejo grande, perchero con luna biselada y otros muebles, de 10 a 4. Manriquez, 9. Córdoba.

Cerveza la Mezquita

Del Excmo. Sr. Marqués de la Mota de Trejo, se vende en Santa María de Gracia, núm. 102, a precio de fábrica.

Se venden

bocoyos de madera de castaño, con cubita de 40 arrobas, fuertes para viaje; también se venden medias botas de madera de roble, con cubita de 16 arrobas. Darán razón, Duque Hornachuelos, 12.

Venta de orsa

Se vende la casa calle San Fernando, núm. 65. Para precio y condiciones Sánchez de Peña, 7.

Contra el Sol

Gran almacén de persianas y esteras de todas clases

Francisco Candela Alfonso, Espartería, 12.

Especialidad en persianas transparentes y gran surtido en alpagatas argentinas, las mejores que se conocen hasta el día.

FRANCISCO de GUZMAN GOMEZ

Se hacen toda clase de instalaciones eléctricas a precios sin competencia. Son cumplimentados inmediatamente los avisos por contar con personal competente. Los conductores son de la renombrada marca PIRELLI, con aislamiento de tres capas. Seguridad exigida por la Compañía suministradora del fluido.

Consolación, sin n.º—Teléfono 275—Córdoba

Cortijos.

Uno en término de Palmar a 875 pesetas fanegas; y otro en término de Córdoba a 900 ptas. fanegas. Para venta en comisión, don Vicente Narbona, Cister 26, Córdoba.

Venta de un camión

Se hace de uno de 4 T. de fuerza, en perfectísimo estado; para verlo y tratar Avenida de Canalejas, núm. 10.

Coches Milord

Se vende, caja cuadrada, muy ligero, enganchado con buena jaca limonera. Razón San Religio, núm. 8.

Se venden

huevos y verduras en la calle Barroso, núm. 12.

Para tomar buen café

Pruebe el Torrefacto marca «EL INDIÓ», que hay de venta en el Almacén de La Fuensaca, Juan Rufo, 26 y 28. Teléfono núm. 482. Sucursal en Cerro Muriano.

Tronco de caballos

y coche de lujo. Se vende, Luciano, 9 Córdoba.

Ama de cría

Se desea con leche fresca para casa de los padres. Razón Gongora, núm. 32.

Arrendamiento

Se hace de una casa de unas mil quinientas fanegas, situada a 30 kilómetros de esta capital y a dos kilómetros de la estación del Vazcar y de la carretera de Córdoba a Almadén. Tiene 12.000 olivos nuevos y 14.000 pies de Vihar, buena montañera y abundantes pastos y abrevadero. Para tratar con su dueño calle Realjo, núm. 77.

Se vende

un gabinete de rejilla, curvado un perchero y cuatro pedestales, en la calle Alfaros, núms 12 y 14.

Almoneda de muebles y plantas

Por traslado se hace de espejojardinería, todos los muebles de una casa, hermosa lstantias propias para palacio, macetón de epífitas de 200 hojas, objetos militares, oratorio. También se venden dos casas muy baratas una en el barrio de la Catedral y otra en el de Santiago. Razón Parras, 8. 5-3

Venta.

Se venden un coche mancha con dos juegos de ruedas, hierro y goma y dos pares de guarniciones inglesas. Informan Cánovas, núm. 12. Farmacia de Martín.

Arrendamiento

Se hace de hermosa casa de piso bajo en la huerta San Luis de Vista Hermosa a dos kilómetros y medio de la población (carretera del Brillante). Informan Cánovas, 12. Farmacia de Martín.

Arrendamiento

se hace de la casa número 31 de la calle Rey Heredia. Para verlo de 5 a 7 de la tarde, y para tratar, Avenida de Canalejas, núm. 8. También se vende una bota de vinagre con cubita de 35 arrobas, muy recia.

Venta de maderas

Se hace de toda clase de maderas de castaño, para labores de superior calidad, en la finca «El Millán», próxima a la Estación de la Carlota. Para tratar con su dueño Osario, 25, o en dicha finca.

Se vende

en 65.000 pesetas la casa en la calle Julio Romero de Torres, núm. 21.

Se ceden

camas para dormir por los días de Feria, y se admiten pupilos estables en la calle Conde Arana, núm. 12, número 9.

Guarniciones

catalanas, en buen precio. Compradas. Claudio Malpartida, 18. 2.º.

Espigadero

Se vende el del conde de Malpartida. Informarán, Alfonso XIII, 48.

SE VENDEN

seis casas de diferentes sitios de esta ciudad. También se venden dos casas con huerto una en 45 mil pesetas y la otra en 14 mil. Informes Alejandro Martínez calle León Torres (Huerto).

Se vende

un baul grande, Pompeyos, 1 duplicado.

Ama de cría

para casa de los padres, se ofrece Carmen Mellina, soltera con 23 años y leche de seis meses. Bellme, calle Aduana, casa de Eusebio Medina.

Se arrienda

un hermoso local para comercio, con habitaciones, con la condición de comprar mostrador de mármol e instalación de agua y electricidad. Gutiérrez de los Ríos, 21 informará.

Se vende

un coche mancha, con nuevo, en buenas condiciones, en Lucena, Plaza de San Agustín, núm. 5 30

Labradores

Haced números!!

Si tenéis que segar 200 fanegas, ved lo que os cuesta con atadora MC. CORMICK.

SEGA DIARIA 5 FANEGAS.

GA-TOS: 3 mulas a 4 pesetas... 12—
1 maquinista y 2 jornales... 15—
medio fardo de hilo... 30'50

a) La máquina dura en buenas condiciones 10 años y vale 2.275 y por tanto debe amortizarse 10 % 285 50

b) La máquina puede gastar un año con otro 100 pesetas de piezas... 100—

327 50

Dividir esto por 200 fanegas y obtendréis 1'637 pesetas por fanega. Segais 5 fanegas al día, pues debéis añadir 5 x 1'637 = 8'18. ... 8'20

Suma... 65'70

Dividir pesetas 65'70 por 5 fanegas y os cuesta la fanega bien segada y atada, pesetas 13'14!!

Si dudáis de lo que decimos en los apartados a) y b) preguntar a los mismos poseedores de máquinas Mc. Cormick y os convenceréis de la veracidad de nuestro aserto.

VENTA EXCLUSIVA

GARTEIZ HERMANOS, YERMO Y COMPAÑIA

Paseo de la Victoria, 8.—Córdoba

PARA LOS INTELIGENTES DE BUENA FE

El dinero vale ahora el triple que valía antes de la gran guerra, y en cambio el papel del Estado y los Bancos pagan iguales intereses. La vida cuesta más del doble y las rentas son las mismas, para los que ignoran esta realidad.

La casa de Comisión y Banca S. A., domiciliada en Madrid (Puerta del Sol, 13) tiene establecida la forma de hacer llegar a todos los pueblos de España la manera de que los ahorros se multipliquen, sin riesgo del capi al, toda vez que su reglamento prohíbe toda operación que no vaya precedida de garantías tan sólidas como sean precisas, a semejanza de las que realiza el Banco Hipotecario que es el primero y más sólido establecimiento de crédito español.

Actualmente y mientras duren estas circunstancias conviene a todos los que se hallan en aquellas condiciones informarse de la honorabilidad y solvencia de la precitada Sociedad para transformar sus posiciones financieras y conseguir dob ar y aun triplicar sus rentas.

Quien quiera y sepa administrarse puede escribir solicitando amplios detalles.

Interesan Agentes-Representantes financieros.

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA

Purgantes
Depurativas
Antibiliosas
Antiherpéticas

Propietarios: Viuda é Hijos de R I CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.—MADRID